

**Einfache Anfrage Schwager-St.Gallen:
«Wo St.Galler Kantonsrat draufsteht, ist Schweizer Demokratie drin**

Anlässlich der Neubestellung des Präsidiums des St.Galler Kantonsrates haben alle Mitglieder des Parlamentes ein kleines Präsent erhalten. Eine Trinkwasser-Karaffe sekundierte die Eröffnungsrede der neu gewählten Präsidentin. Das stellt eine durchaus sinnvolle und sympathische Geste dar. Eine saubere und sichere Trinkwasserversorgung unserer Bevölkerung ist ein sehr wichtiges Anliegen. Geschmückt war die Karaffe durch eine Gravur des Kantonswappens und dem Schriftzug «Kanton St.Gallen Kantonsrat».

Bei näherer Betrachtung stellte sich heraus, dass das Präsent weder im Kanton St.Gallen noch in der Schweiz oder zumindest in einem europäischen Nachbarland gefertigt wurde. Vielmehr erfolgte die Produktion in der Volksrepublik China. Ein Staat, der seine Bürgerinnen und Bürger in einem totalitären Einparteiensstaat regiert. Verschiedene Völker wie etwa die muslimischen Uiguren werden unterdrückt und in grosser Zahl unter menschenunwürdigen Bedingungen gefangen gehalten. Die systematische Überwachung der gesamten Bevölkerung wird laufend ausgebaut. Auf der Rangliste der Pressefreiheit der Nichtregierungsorganisation «Reporter ohne Grenzen» rangiert diese «Republik» von 177 Staaten seit Jahren auf dem letzten Platz.

Der St.Galler Kantonsrat und alle seine Mitglieder stehen für die Grundwerte der Demokratie im Rahmen der Schweizerischen Bundesverfassung. Wenn im Rahmen der verschiedenen Funktionen unseres Parlamentes das St.Galler Wappen zum Einsatz kommt, dann haben darum höhere Ansprüche zu gelten als für Konsumgüter des täglichen Gebrauchs.

Ich bitte das Präsidium um die Beantwortung folgender Frage:

Ist das Präsidium bereit, eine Anpassung des Geschäftsreglements des Kantonsrates zu erwägen? Dieses ist aus meiner Sicht dahingehend zu ergänzen, dass der amtierende Präsident bzw. die amtierende Präsidentin gemeinsam mit dem/der Leiter/in der Parlamentsdienste über die Verwendung des St.Galler Wappens auf Produkten entscheidet, die im Namen des Kantonsrates oder für den Kantonsrat angefertigt werden.»

5. Juli 2021

Schwager-St.Gallen